

NOTICIAS DEL EXTERIOR

BOLETIN SEMANAL DE INFORMACIÓN INTERNACIONAL AGROALIMENTARIA Y PESQUERA

DOCUMENTO ANEJO

Nº 18 - 24.5.2001

LA AGRICULTURA ALEMANA EN EL EJERCICIO 1999-2000

El Ministerio Federal de Protección de los Consumidores, Alimentación y Agricultura ha hecho público el Informe Agrario 2001, correspondiente al período 30.06.99 a 01.07.00, cuyos datos más destacados se resumen a continuación:

1. Estructura agraria

El número de explotaciones agrarias mayores de 2 ha (por debajo de esta superficie no se considera "explotación") asciende a 421.000, lo que representa una reducción de 13.000 respecto al ejercicio anterior (-3%). En la zona Oeste, esta reducción alcanzó un 3,1%, mientras que en la Este fue de un 1,3% (por primera vez después de la Reunificación disminuyó el número de explotaciones en el territorio de la antigua RDA).

La dimensión media de la explotación se situó en torno a 40 ha (29 ha en el Oeste y 203 ha en el Este). De las 421.000 explotaciones existentes, un 43% lo son "a titulo principal" y un 57% "a titulo complementario".

El número de activos agrarios asciende a 1,41 millones, con una disminución del 1,9% respecto al ejercicio precedente; de ellos, un 65% corresponde a mano de obra familiar, un 14% a asalariados fijos y un 21% a eventuales.

2. Valor añadido

Concepto	pesetas	Variación sobre ejercicio anterior (%)	
Valor de la producción	7,004 billones	+ 0,1	
Insumos	4,049 billones	- 2,4	
Valor añadido neto	1,947 billones	+ 6,5	
Valor añadido neto/UTH	3,155 millones	+ 9,3	

3. Resultados económicos

a) Explotaciones individuales (familiares)

Los ingresos netos medios por explotación ascendieron a 5.160.000 pesetas, con un incremento del 13,5% respecto al ejercicio anterior. Ello representa 3.572.000 pesetas/UTH familiar (no asalariada), un 11,5% más que en 1998-99. El precio del porcino y los ingresos por cereales fueron los principales factores de la positiva evolución. Por el contrario, las explotaciones forrajeras (un 60% de las existentes en Alemania), tras dos ejercicios favorables obtuvieron los peores resultados en el que se comenta. En el siguiente cuadro se resumen los resultados económicos de las explotaciones según orientaciones productivas, dimensión y régimen de dedicación:

Explotaciones		Ingresos netos 1999/2000	
	Pesetas /explotación	Variación sobre ejercicio anterior (%)	
a)	titulo principal		
a.1.	Según orientación productiva		
*	Grandes cultivos (cereal, remolacha etc.)	6.300.000	+ 19,7
*	Forrajeras (leche, carne)	4.700.000	- 4,5
*	Transformación (porcino, aves)	5.725.000	(1)
*	Cultivo permanentes	5.430.000	÷ 3,1
*	Mixtas	4.375.500	+ 52,9
a.2.	Según dimensión		
*	Pequeñas	3.385.000	- 0,5
*	Medianas	4.940.000	+ 6,3
*	Grandes	8.225.000	+ 29,9
PRC	DMEDIO	5.160.000	+ 13,5
b)	A tiempo parcial		
PRC	OMEDIO 895.000		+ 7,3

(1) Dados los mínimos ingresos netos del año anterior, el % de variación no es significativo

En la distribución territorial de los ingresos netos de las explotaciones, jugó un papel decisivo la dimensión (diferencias Este-Oeste, pero también dentro del Oeste, entre el Norte -mayor superficie- y el Sur -menor superficie-) y las orientaciones productivas predominantes. Los ingresos superiores correspondieron a las explotaciones de Mecklemburgo-Pomerania Occidental y los inferiores a las de Hessen.

En el ejercicio 1999-2000, las explotaciones a titulo principal recibieron por pagos compensatorios y subvenciones una media de 2.830.000 pesetas/explotación, incluidas en esta cifra las ayudas especiales dirigidas a las explotaciones de zonas desfavorecidas.

b) Explotaciones asociativas de personas físicas

Este grupo de explotaciones tiene pequeña significación porcentual dentro de la agricultura alemana. Las de la zona Oeste obtuvieron unos ingresos netos medios de 7.920.000 pesetas (+8%) mientras que los de los nuevos Estados federados alcanzaron 18.550.000 pesetas (+6%).

c) Explotaciones pertenecientes a personas jurídicas

Se trata fundamentalmente de las cooperativas de producción de la zona Este derivadas de las antiguas empresas colectivizadas de la RDA. En este caso el comportamiento económico de la explotación queda mejor refeljado a través de los ingresos netos/UTH, que oscilaron, según orientaciones productivas, entre 3.510.000 pesetas (+2%) y 4.120.000 (+10%).

24.5.2001 BOLETÍN № 18

d) Explotaciones ecológicas

Los ingresos netos medios de estas explotaciones fueron inferiores (-12%) a los del grupo de explotaciones convencionales comparables.

Explotación	Ingresos netos		
	Pesetas/explotación	Pesetas/UTH	
Ecológicas	4.300.000	3.035.000	
Convencionales	4.900.000	3.320.000	

Los menores rendimientos productivos, la escasa significación del ganado porcino en las explotaciones ecológicas y el mayor empleo de mano de obra en las mismas, fueron causa de sus inferiores ingresos respecto a las convencionales comparables. La menor utilización de ciertos insumos (abonos, pesticidas) y las subvenciones más elevadas no llegaron a equilibrar los resultados. El objetivo del Ministerio de que en 10 años un 20% de la SAU total se cultive "ecológicamente" requerirá grandes apoyos públicos.

e) Explotaciones con cultivos especiales

Explotación	Ingresos netos		
·	Pesetas/explotación 1998-2000	Variación sobre (%)	
Vitivinícolas	5.400.000	- 3	
Frutícolas	5.660.000	+13	
Hortícolas	5.990.000	+20	

24.5.2001 BOLETÍN № 18